

Proverbios 4

Guarda tu corazón

Esta es una exhortación a no olvidar la instrucción de Dios.

El libro de proverbios constituye una gran herencia, primordialmente cuando un padre comparte la enseñanza de éste libro con sus hijos, de tal manera que es una gran bendición el hecho de que nuestros hijos también lo compartan con sus hijos. Éste libro lo escribió el rey Salomón, (Shlomo haMélej). En los estudios anteriores de éste libro hemos estado estudiando palabras que Salomón utiliza y hemos visto que Salomón al parecer le escribió a un hijo en especial, pero en éste capítulo habla a todos sus hijos;

***1 Oíd, hijos, la enseñanza de un padre,
Y estad atentos, para que conozcáis cordura.***

Aquí se mencionan dos palabras muy importantes y la primera palabra es: **“estad atentos”**, hijos, escuchen la enseñanza de un Padre y estén atentos porque el fruto de estar atentos es la **cordura** que significa discernimiento, conocer cuál es la decisión correcta y la decisión incorrecta. Regularmente es difícil que los niños pongan atención a sus padres, principalmente cuando los padres les hablan a los hijos en tono fuerte, alto, como en forma de regaño y principalmente en el caso de los hombres, hay un estudio que refleja que cuando un hombre recibe alguna instrucción en un tono alto o fuerte, automáticamente lo rechaza y por eso se recomienda a instruir en tono suave porque el cerebro está más dispuesto a aprender cuando alguien está hablando de una manera tranquila, relajada, suave.

Sin embargo también podemos aprender de una persona que te está hablando con un tono fuerte, con tono irritable o con ansiedad, lo que debemos aprender es en éstos casos es a medir el grado de ansiedad de la persona que te está hablando y en ésta medida te esfuerces en ayudarle más, porque si no lo haces puedes provocarle más ansiedad a ésta persona; si logras medir el grado de ansiedad de la persona y en ésta medida le pones atención automáticamente vas a calmar a ésta persona.

Esto es un buen consejo para todos aquellos que tienen jefes irritables, aprender a medir el grado de irritabilidad a la gente que le tienes que prestar un servicio;

Entonces la enseñanza es aprender a estar atento para tener cordura y saber cómo actuar en determinadas situaciones;

En la carta a los hebreos se nos dice que el alimento sólido es para aquellos que ya saben discernir entre el bien y el mal; hay cierta Palabra de Dios que es como para niños y hay doctrinas básicas en las que hay que estar practicando continuamente y una vez que ya estas ejercitado en éstas doctrinas básicas entonces tienes que proseguir a la madurez a algo más allá de éstas doctrinas básicas.

Generalmente se enseña que los temas que tienen que ver con las profecías solo son para personas avanzadas, pero en la carta a los hebreos dice que no es así, sino que esas son doctrinas básicas en las que hay que estar perseverando y ciertamente hay que estar perseverando en ellas, pero dice que hay algo más allá de eso, más allá de la profecía y más allá que todo el conocimiento, hay algo mucho más avanzado que el conocimiento de las dos casas, las raíces hebreas, toda la historia de Israel, hay algo más avanzado que todo eso en la fe y esto tiene que ver con el conflicto que se presenta con los líderes que se jactan de conocer mucho de la biblia y que sin embargo, sus familias, sus hogares y su vida personal es un desastre y eso no es culpa de Dios, ni de la biblia ni de la fe sino que eso es culpa directamente de los líderes, de manera que es importantísimo que nuestros hijos aprendan que

nuestra impaciencia y nuestra falta de cuidado como padres no se debe a la biblia ni a la fe sino a los errores que como padres podemos cometer.

Muchos jóvenes se alejan de Dios porque la actitud de los padres en relación a la religión tiene que ver con estar criticando a los hijos, con estar juzgándolos de manera que los padres provocan que los hijos piensen que si en eso consiste la religión entonces no quieren saber nada de Dios, sin embargo, eso no es culpa de Dios, sino que tiene que ver con las fallas de las personas; de manera que lo que tienen que aprender nuestros hijos es que no evalúen la fe por la condición de las personas, porque las personas fallamos, las personas cometemos errores de manera que necesitamos proceder y continuar a la madurez por lo siguiente:

- *1ª. Corintios 13.- 1 Si yo hablase lenguas humanas y angélicas, y no tengo amor, vengo a ser como metal que resuena, o címbalo que retiñe. 2 Y si tuviese profecía, y entendiese todos los misterios y toda ciencia, y si tuviese toda la fe, de tal manera que trasladase los montes, y no tengo amor, nada soy. 3 Y si repartiese todos mis bienes para dar de comer a los pobres, y si entregase mi cuerpo para ser quemado, y no tengo amor, de nada me sirve.*

Así que lo más importante son los frutos del carácter, los aspectos prácticos de la fe, el amarnos unos a otros, el tener alegría y gratitud todo el tiempo, disfrutar de la vida en todo tiempo, buscar hacer el bien a las personas, eso es el nivel más avanzado de la fe; el nivel más avanzado de la fe es que te alegres en toda circunstancia, que no te quejes, que confíes en que todo viene de Dios, todo tiene un propósito y todo tiene un bien, el nivel más alto de la fe es dar tu vida por los demás, el ayudar y bendecir a los demás.

Ésa es la verdadera fe en donde el conocimiento ya tuvo su propósito final, porque el conocer todos los aspectos más profundos de la escritura no es el fin, sino que es el medio para ser una mejor persona y si todo lo que estas conociendo de la biblia no te está haciendo una mejor persona, simplemente quiere decir que no has llegado a la madurez, de manera que tienes que seguir aprendiendo hasta que produzcas fruto, hasta que después de tanta repetición y de tanto meditar la enseñanza llega el momento en que ya lo puedes poner en práctica casi sin pensarlo, se vuelve parte de tu vida;

Hebreos

5:12 Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido.

5:13 Y todo aquel que participa de la leche es inexperto en la palabra de justicia, porque es niño;

Rudimentos: Elementos, conocimientos.

Generalmente pensamos que una persona que conoce de memoria la escritura es alguien que es madura en la fe. Pero a continuación vamos a descubrir que esto es solo la base, el inicio...

Hebreos

5:14 pero el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, para los que por el uso tienen los sentidos ejercitados en el discernimiento del bien y del mal.

La única manera de ejercitar el discernimiento del bien y del mal es con la práctica, con acciones, no con filosofías o intelecto.

Hebreos

6:1 Por tanto, dejando ya los rudimentos de la doctrina de Cristo, vamos adelante a la perfección; no echando otra vez el fundamento del arrepentimiento de obras muertas, de la fe en Dios, 2 de la doctrina de bautismos, de la imposición de manos, de la resurrección de los muertos y del juicio eterno.

Con esto se refiere a que es inútil conocer y estar todo el tiempo enseñando todo esto que se menciona aquí y lo que menciona la escritura, si en nuestra vida diaria no se ve reflejado ese conocimiento con nuestros actos. Podríamos estar todo el tiempo aprendiendo de la escritura, sin embargo el conocimiento no es el fin, mejor dicho, el conocimiento es el medio para vivir más apegado a la verdad expresada en la instrucción de Dios.

Debido a esto Pablo le menciona a Timoteo...

2ª Timoteo

3:1 También debes saber esto: que en los postreros días vendrán tiempos peligrosos.

3:2 Porque habrá hombres amadores de sí mismos, avaros, vanagloriosos, soberbios, blasfemos, desobedientes a los padres, ingratos, impíos, 3 sin afecto natural, implacables, calumniadores, intemperantes, crueles, aborrecedores de lo bueno, 4 traidores, impetuosos, infatuados, amadores de los deleites más que de Dios, 5 que tendrán apariencia de piedad, pero negarán la eficacia de ella; a éstos evita. 6 Porque de éstos son los que se meten en las casas y llevan cautivas a las mujercillas cargadas de pecados, arrastradas por diversas concupiscencias. 7 Estas siempre están aprendiendo, y nunca pueden llegar al conocimiento de la verdad. 8 Y de la manera que Janes y Jambres resistieron a Moisés, así también éstos resisten a la verdad; hombres corruptos de entendimiento, réprobos en cuanto a la fe.

Santiago

2:17 Así también la fe, si no tiene obras, es muerta en sí misma. 18 Pero alguno dirá: Tú tienes fe, y yo tengo obras. Muéstrame tu fe sin tus obras, y yo te mostraré mi fe por mis obras. 19 Tú crees que Dios es uno; bien haces. También los demonios creen, y tiemblan. 20 ¿Más quieres saber, hombre vano, que la fe sin obras es muerta?

Por lo tanto, la exhortación en este proverbio es 'pon atención y lleva a la práctica lo que te enseñó para que tengas discernimiento y así sabrás lo que es bueno y malo'

Es tiempo de dejar de ser niños y madurar...

2 Porque os doy buena enseñanza; No desamparéis mi ley.

No desampares la instrucción, la palabra desamparar implica apostatar, la palabra apostatar significa abandonar. Que nuestros hijos recuerden que ninguna persona es pretexto para que abandonen la Torá, ni el mal ejemplo de un papá ni el de nadie, nadie debe hacer que nuestros hijos apostaten o abandonen la Toráh porque si lo hacen, los únicos que sufrirán las consecuencias son ellos mismos y las consecuencias son las siguientes:

- *Oseas 4.- 6 Mi pueblo fue destruido, porque le faltó conocimiento. Por cuanto desechaste el conocimiento, yo te echaré del sacerdocio; y porque olvidaste la ley de tu Dios, también yo me olvidaré de tus hijos.*

Si nos damos cuenta la escritura no dice que el pueblo de Dios fue destruido porque **no** tuvo conocimiento, sino que **le faltó** conocimiento. Si no estás dando fruto es porque necesitas más conocimiento, necesitas profundizar y seguir estudiando. Sin embargo, qué temor de saber que si nosotros como padres nos olvidamos de estudiar la Toráh, también el Señor se olvidará de nuestros hijos;

En el punto que menciona 'yo te echaré del sacerdocio', es debido a que quienes tenían la mayor responsabilidad en cuanto a enseñar la instrucción de Dios, eran los sacerdotes.

3 *Porque yo también fui hijo de mi padre, Delicado y único delante de mi madre.*

4 *Y él me enseñaba, y me decía:*

Salomón hace mención a su hijo que en algún tiempo también por parte de su padre David recibió instrucción. De igual manera Jesús dijo...

Juan

15:9 Como el Padre me ha amado, así también yo os he amado; permaneced en mi amor.

15:10 Si guardareis mis mandamientos, permaneceréis en mi amor; así como yo he guardado los mandamientos de mi Padre, y permanezco en su amor.

*Retenga tu corazón mis razones,
Guarda mis mandamientos, y vivirás.*

El consejo para nuestros hijos es que no repitan los errores que cometimos en su momento nosotros que ahora somos padres, constituye una herencia extraordinaria para un hijo acceder al conocimiento de las cosas a las que se va a enfrentar. El mandamiento con promesa de tener una larga vida que consiste en honrar a nuestros padres tiene que ver con el hecho de que el hijo adquiere en experiencia el equivalente en años vividos de sus padres;

5 *Adquiere sabiduría, adquiere inteligencia;
No te olvides ni te apartes de las razones de mi boca;*

En el capítulo 1 de proverbios estuvimos definiendo cada una de las palabras que en ocasiones pudiéramos pensar que son lo mismo pero que no es así ya que una cosa es sabiduría, otra cosa es inteligencia etc. pero en términos generales no se trata de adquirir solo información o conocimiento sino que se trata de poner en práctica ése conocimiento de una manera responsable y adecuada. La capacidad de usar el bien, sabiduría es la capacidad de buscar el bien de la mayor cantidad de personas. Pero si no tienes sabiduría y eres una persona necia y orgullosa y destructiva y si tienes mucho conocimiento lo puedes usar para destruir, el conocimiento puede convertirse en un arma mortal en personas que no tienen sabiduría; Salomón recibió sabiduría de parte de Dios;

6 *No la dejes, y ella te guardará; Amala, y te conservará.*

Salomón solo pidió sabiduría, pudo haber pedido riquezas, fama, muchas cosas, pero pidió lo más importante, sabiduría:

7 *Sabiduría ante todo; adquiere sabiduría;
Y sobre todas tus posesiones adquiere inteligencia.*

Por eso el pueblo judío ha sido un pueblo que ha generado tanto avance, por eso en proporción a otras naciones Israel ha ganado premios nobel más que otros países en proporción y la razón es porque el pueblo de Israel le da muchísima importancia a la educación, así que es importante adquirir educación pero más importante es adquirir sabiduría; Solo como recordatorio, *mencionó que 'sabiduría' es la capacidad de poner en práctica el conocimiento. Inteligencia tiene que ver con comprensión del conocimiento. Por lo tanto el mensaje que se está reiterando aquí es que 'hagamos obras que demuestren nuestro conocimiento'.*

8 *Engrandécela, y ella te engrandecerá;
Ella te honrará, cuando tú la hayas abrazado.*

Uno de los temores más grandes que uno tiene cuando está en la adolescencia es pasar por algún ridículo, a veces quisiéramos ser invisibles porque tenemos mucho temor de lo que van a decir de nosotros, le tememos mucho a la crítica y muchas veces buscamos hacer cosas para quedar bien con los demás, sin embargo la sabiduría nos honrará cuando la hayamos abrazado;

9 *Adorno de gracia dará a tu cabeza; Corona de
hermosura te entregará.*

10 *Oye, hijo mío, y recibe mis razones, Y se te
multiplicarán años de vida.*

Lo mencionamos en líneas atrás, la honra a nuestros padres nos darán años de experiencia;

11 *Por el camino de la sabiduría te he encaminado,
Y por veredas derechas te he hecho andar.*

12 *Cuando anduvieres, no se estrecharán tus pasos,
Y si corrieres, no tropezarás.*

13 *Retén el consejo, no lo dejes;
Guárdalo, porque eso es tu vida.*

Aquí la palabra guardar implica atesorar, lo que significa que cuando un padre le da un consejo a su hijo la enseñanza es que lo atesore porque eso es su vida, de eso depende su vida en éste mundo y su vida en el mundo por venir, su eternidad depende de eso;

14 *No entres por la vereda de los impíos,*

Un impío es alguien que deliberadamente viola la Toráh; nuestros hijos llegarán a estar en una edad en que van a empezar a poner a prueba éste consejo porque ¿están rodeados de niños que buscan agradar a Dios o están rodeados de niños y niñas impíos?

*Ni vayas por el camino de los malos. 15
Déjala, no pases por ella; Apártate de
ella, pasa.*

*16 Porque no duermen ellos si no han hecho mal,
Y pierden el sueño si no han hecho caer a alguno.*

El entretenimiento y la diversión de cada día es algo que daña, algo que tiene que ver con destrucción, el hecho de que estén pensando en algo que implica violencia o destrucción no es productivo y algo que no es productivo, que no es para bien, automáticamente es para mal; Al igual que el refrán que dice: 'El que anda con lobos, a aullar se enseña'

17 Porque comen pan de maldad, y beben vino de robos;

Y aquí viene el contraste:

*18 Mas la senda de los justos es como la luz de la aurora, Que va
en aumento hasta que el día es perfecto.*

La diferencia de una persona justa consiste en que constantemente está en una condición permanente de estar cada día mejor. En ésta vida no te puedes mantener estático, una de dos, o avanzas o retrocedes, Yeshúa dijo que el que no recoge con él desparrama, de manera que si queremos ser justos, tenemos que buscar ser mejores cada día; y hay días que uno no quiere eso, hay días que uno está cansado, que uno quiere tener un tiempo fuera, de hecho, el yetzer hará, la naturaleza es tener siempre tiempos fuera; sin embargo recordemos que solo tenemos un tiempo para buscar la perfección o para buscar obtener lo máximo que podamos de ésta vida y eso que debemos obtener es el máximo de sabiduría a fin de que tengamos como recompensa que se nos dé más, como la parábola de los talentos que cuenta que el que tuvo sabiduría e hizo rendir los frutos y se le dio más, pero al que se le dio y no produjo nada sino que se condujo con pereza, aun lo que tenía se le quitó.

Entonces la enseñanza es que no nos cansemos de hacer el bien, que no nos gane la pereza, que no nos cansemos de progresar en el bien. Nuestros jóvenes a partir de que entran a la adolescencia y hasta los 20 años de edad experimentan una lucha a muerte con la pereza, con la bajeza y sin embargo son los años en los que más pueden invertir en aprender y adquirir herramientas para que después tu vida sea mucho más sencilla.

Después viene otra etapa diferente y viene el tiempo en que se van a querer casar y muchas de las cosas que quisieran hacer ya no las van a poder hacer por estar casados y ya tienen otras responsabilidades; de modo que nuestros jóvenes van a tener una edad muy apropiada para el conocimiento y la sabiduría para que después puedan estar muchos más relajados, pero si lo desperdician en infinidad de cosas para desperdiciar el tiempo que hay en ésta etapa de su vida, después lo van a lamentar;

- *Daniel 12.- 2 Y muchos de los que duermen en el polvo de la tierra serán despertados, unos para vida eterna, y otros para vergüenza y confusión perpetua. 3 Los entendidos resplandecerán como el resplandor del firmamento; y los que enseñan la justicia a la multitud, como las estrellas a perpetua eternidad.*

Por 'justos' se refiere a toda aquella persona que constantemente busca ser conformada a la imagen de Dios, quién quiere agradarle en todo momento. Y esto va en aumento poco a poco. Y esto lo podemos percibir claramente después de haber estado un tiempo estudiando la escritura.

En la actualidad puede haber ciertas cosas que nos inquietan o que a nivel de conciencia no nos agradan tanto como tiempo antes. Puede ser en cuestión de actos, decir mentiras 'piadosas'... La cuestión es que mientras más avance el tiempo se va a incrementar aún más ese grado de conciencia y el deseo de agradar aún más a Dios. Surge una integración a la palabra, nos acoplamos más a ella. Y esto tiene relación con ser inscritos en el libro de la vida. Ser inscritos en el libro de la vida no quiere decir que nuestro nombre esté en una lista, sino que cada vez nuestro ser esté más integrado dentro de las líneas de la Biblia. Llegar al grado de que si una persona quiere conocernos más, lo logren con el solo hecho de leer la Escritura pues está sería un reflejo de nosotros. Esto nos llevaría a irradiar la luz que se menciona en...

Mateo

5:14 Vosotros sois la luz del mundo; una ciudad asentada sobre un monte no se puede esconder. 15 Ni se enciende una luz y se pone debajo de un almud, sino sobre el candelero, y alumbra a todos los que están en casa. 16 Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.

El único detalle de esto es que tiene sus pros y sus contras. Por un lado es agradable, es libertad y armonía. Pero por otro lado, esto contrasta más con aquellas personas que no quieren dejarse guiar por la Escritura y de ahí es donde surge la crítica y el rechazo.

Ser Entendidos: Inteligentes, experto, adiestrado, conocedor, los que adquieren sabiduría.

Que nuestros hijos guarden eso en su corazón y que vivan conforme a ésta promesa;

19 *El camino de los impíos es como la oscuridad;
No saben en qué tropiezan.*

Es terrible que cometas errores y que no sepas qué estás haciendo mal, es terrible porque si no sabes dónde está el error entonces no tienes manera de corregirlo;

Salmo

119:105 Lámpara es a mis pies tu palabra, Y lumbrera a mi camino.

Precisamente esto es lo que hace la palabra. Cuando empezamos a leer los mandamientos de Dios, a descubrir todo lo que él demanda de nosotros, es ahí donde nos percatamos de todo lo malo que hay en nosotros, en nuestro corazón. Sin embargo de aquí podemos partir para tomar acción e iniciar nuestro proceso para cambiar. Ahora bien, si no tenemos esa luz, nunca nos daremos cuenta de ello y ahí es donde el adversario trata de hacer su labor buscando por todos los medios posibles para que no encontremos la luz y así evitar que descubramos nuestros pecados y nos mueva a andar en tinieblas.

La Biblia es nuestra mejor aliada, pues nos muestra lo que tenemos que cambiar, pero cuando no lo sabemos, andamos perdidos en el camino, muchas veces repitiendo la misma equivocación una y otra vez. La palabra es como un espejo el cual tiene el propósito de darnos la pauta para mejorar en todas las áreas de nuestra vida.

20 *Hijo mío, está atento a mis palabras; Inclina tu
oído a mis razones.*

21 *No se aparten de tus ojos;
Guárdalas en medio de tu corazón;*

22 *Porque son vida a los que las hallan, Y
medicina a todo su cuerpo.*

23 *Sobre toda cosa guardada, guarda tu corazón;
Porque de él mana la vida.*

Éste es el versículo clave y que nos tenemos que memorizar, la protección más importante para nuestro corazón es lo siguiente: A continuación nos enseña de qué manera práctica podemos guardar o apartar nuestro corazón.

24 *Aparta de ti la perversidad de la boca,*

Perversidad es estar hablando cosas negativas, la perversión tiene que ver con distorsionar la realidad, con decir mentiras, con decir exageraciones, con hablar para perjudicar a alguien, entonces si queremos guardar nuestro corazón tenemos que cuidar lo que hablamos;

Y aleja de ti la iniquidad de los labios.

Una persona que no tiene leyes para lo que habla, puede decir cualquier cosa, pero nosotros que hemos abrazado el pacto de la Torá y los mandamientos de Dios, si tenemos leyes para abrir la boca, las leyes que debemos respetar cada vez que tenemos que decir algo son: *No levantar falso testimonio, no hacer sufrir a nuestro prójimo con lo que decimos, tenemos que sazonar con sal todas nuestras palabras, que tus palabras le den honra al que escucha,* porque promueves la actitud de carácter cuando la persona hace lo correcto, lo que no significa lisonjas, ya que las lisonjas nos son correctas.

Perversidad: Anomalía del carácter que induce al sujeto, generalmente enfermo, a perjudicar voluntariamente a los demás por impulsos antisociales. El niño pequeño perverso es cruel, mentiroso, indisciplinado, etc... El joven perverso es antisocial, procura satisfacer sus deseos sin el

menor respeto a los demás. El perverso no tiene freno moral. Se refiere a evitar dejar salir de nuestra boca palabras que dañen.

Iniquidad: Injusticia, ilegalidad, desafuero*, infamia, maldad, inmoralidad.
Cuidar lo que hablo, que nuestras palabra edifiquen.

25 Tus ojos miren lo recto,

Si quieres guardar tu corazón no metas imágenes que dañen tu corazón que tus ojos miren lo recto, lo justo, lo que es de acuerdo a la escritura. Si te complaces viendo películas de violencia de asesinatos, el problema es que esas escenas ya se quedaron grabadas y llega el punto en que ya no son suficientes esas escenas, de hecho si hoy vemos películas de violencia de hace 20 años nos causan risa porque ahora ya se ven escenas de violencia explícita, los juegos de video cada vez tienen escenas de violencia cada vez más explícita; la estrategia es que te hagas más insensible al dolor y al sufrimiento humano y si te insensibilizas y ya estás tan acostumbrado a ver tantas escenas de muerte, puede ser que cuando las veas en la vida real ya no te sorprenda tanto y ése es el momento en que empiezas a morir, espiritualmente vives violencia y muerte.

Así que si quieres verdaderamente cuidar tu corazón cuida en lo que se deleitan tus ojos

Y diríjase tus párpados hacia lo que tienes delante.

Debemos tener cuidado con las imágenes que ven nuestros ojos (películas, programas, revistas, anuncios, personas...) Esto debido a que una vez que permitimos que esa imagen entre por nuestra vista y se registra en nuestro cerebro será muy difícil borrarla. Una manera de prevenir el ver cosas que dañarán nuestra mente es hacernos las siguientes preguntas:

- ¿Lo que estoy viendo es recto?
- ¿Es agradable a Dios?
- ¿Honra a Dios?

Si la respuesta es no, la acción a seguir será apartar nuestra vista de eso. Sin embargo, si no lo hacemos quiere decir que no estamos guardando nuestro corazón y al pasar el tiempo lo que hablará nuestra boca será precisamente eso que dejamos que se sembrara en él, viendo estas imágenes. Por ejemplo, si observamos el tema de conversación de una persona que invierte la mayor parte de su tiempo en ver novelas, precisamente en torno a eso girará lo que habla.

Mateo

15:18 Pero lo que sale de la boca, del corazón sale; y esto contamina al hombre.

15:19 Porque del corazón salen los malos pensamientos, los homicidios, los adulterios, las fornicaciones, los hurtos, los falsos testimonios, las blasfemias.

1 Corintios

10:23 Todo me es lícito, pero no todo conviene; todo me es lícito, pero no todo edifica.

Si es necesario cierra tus ojos...

26 Examina la senda de tus pies, Y todos tus caminos sean rectos.

Aquí la palabra rectos también puede implicar “firmes”, que camines en tierra firme, que te establezcas en la roca; Yeshúa dijo que el que oye sus palabras y no las hace le comparará a un hombre tonto, insensato, que edificó su casa sobre la arena, vinieron tempestades, vientos, y tiraron la casa, más aquel que escucha mis palabras y las hace le compararé a un hombre sensato y sabio que edificó

su casa sobre la roca, vendrán tempestades y pruebas, cosas difíciles para nuestras vidas, pero recordemos una cosa, nuestra vida y la permanencia y lo por venir dependerá de que escuchemos todo lo que estamos hablando el día de hoy y que además lo pongamos por obra;

27 No te desvíes a la derecha ni a la izquierda; Aparta tu pie del mal.

Irnos a la izquierda simboliza el extremo del rigor y la derecha tiene que ver con mucha flexibilidad, mucha misericordia, pero el camino recto tiene que ver con mantener el camino, y el camino es Yeshúa en relación a que él siguió perfectamente la Toráh, no se fue ni a la izquierda ni a la derecha.

Debemos cuidar en que invertimos nuestra vida, qué camino hemos elegido para andar. Por lo tanto es necesario que atendamos la instrucción de Dios y la pongamos en práctica.